

## 352. On dit, non sans quelque ironie :

WABANDIKÉNS, ah ! vois maintenant ce qui t'arrive, je t'avais pourtant bien prévenu ;

WABANDIKÉNS, hé bien ! voyez à présent ce qui est arrivé, on vous l'avait bien dit, vous n'avez voulu nous croire.

353. Quand on ne se rappelle pas le nom d'une personne, d'une chose ou d'une localité, et qu'on cherche à se le rappeler, on s'imagine venir au secours de sa mémoire en répétant les mots *aiáa, aiáans, aii, aiiing* ; on les répète quelquefois à plusieurs reprises, en appuyant sur la syllabe finale :

Awenén ka tagocing teinago ? *Qui est-ce qui est arrivé hier ?* -aiáá... aiáá...

Awenénk ikim patcimosedjik ? *Quels sont ceux qui s'en viennent par ici ?* -aiáák... aiáák...

Awenénan kwiwisensan miatci aiawic ka pakitewadjin ? *Quel est ce petit garçon que le mauvais génie vient de frapper ?* -aiáán... aiáánsán...

Wekonen aiiim ? *Qu'est-ce que cela ?* Anin ejinikatok, comment le nomme-t-on ? -aii... aii...

Andí wendlipawate ? *Doit viennent-ils ?* Andí ejawate ? *Où vont-ils ?* -aiiing... aiiing...